

TRAS CONTROVERSIAL DECISIÓN, ALCALDE DE EL CARMEN OFRECIÓ TERRENO

# Concejo municipal de Quirihue rechaza entrega de comodato para escuela de Carabineros

**Cuatro ediles votaron en contra del proyecto, argumentando falta de información, lo que fue lamentado por alcalde de Quirihue y general de Carabineros.** Jefe comunal de El Carmen ofreció terreno de 10,4 hectáreas como alternativa.

LADISCUSSION.CL  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**n un Teatro Municipal colmado de autoridades, representantes de organizaciones comunitarias y vecinos, se desarrolló una histórica y a la vez controvertida sesión extraordinaria del Concejo Municipal de Quirihue, donde se votó la entrega del comodato del ex internado mixto Casiano Andrade Vera, para la instalación de una sede de la Escuela de Formación de Carabineros de Chile en la comuna.

La propuesta fue rechazada por mayoría, con cuatro votos en contra de los concejales Richard Iribarra, Israel Parra, María Placencia y Ramón Orellana, y tres votos a favor, emitidos por el alcalde Eduardo Redlich, y los ediles Raúl Penela y Joel Andrades.

La iniciativa, que contaba con el respaldo de Carabineros de Chile y del Gobierno Regional (GORE), había sido valorada por su potencial de impacto positivo en la seguridad, infraestructura, economía y proyección regional de la comuna, sin embargo, el voto mayoritario del concejo puso fin a su tramitación local.

Durante la sesión estuvieron presentes autoridades, como la general inspectora de Carabineros María Teresa Araya, la gobernadora subrogante Claudia Cabrera, la general de la Zona de Ñuble Loreto Osses, el seremi de Seguridad Pública Jorge Muñoz, el delegado presidencial Provincial de Itata y diversos representantes de instituciones públicas y de la sociedad civil.

En su intervención posterior a la votación, el alcalde Eduardo Redlich lamentó profundamente lo ocurrido, indicando que "esta es una decisión



Pie de foto, digna facinis ectem quate dunt aliquat ad et, commodiam, sim nos nons dunt luptat ad ti

que no solo afecta a Quirihue, sino que impacta negativamente a toda la provincia y a la región. Se ha perdido una oportunidad única de instalar un proyecto que fortalecía la formación de carabineros, mejoraba la seguridad, y traía consigo desarrollo, recuperación de espacios públicos, inversión y dinamismo para el comercio local".

Enfatizó que "muchos de los beneficios de este proyecto ya estaban planificados: el mejoramiento de infraestructura pública, mayor dotación de personal policial, y un flujo constante de personas que habría significado movimiento económico para hospedajes, gastronomía y comercio en general. Es lamentable que, por desconocimiento o falta de visión, se haya optado por rechazar algo tan valioso".

#### Voto en contra

Entre los concejales que rechazaron la propuesta argumentaron que solicitaron antecedentes necesarios, de carácter administrativo, para emitir su voto, sin embargo, acusaron que no fueron entregados en un plazo prudente para ser analizados antes de la sesión extraordinaria dirigida a discutir la propuesta.

El concejal Iribarra manifestó que no contaba con la información solicitada para poder aprobar la iniciativa, por lo que consideró perti-

nente conformar una nueva instancia para emitir un pronunciamiento fundado. "No tengo ningún inconveniente en apoyar este comodato, pero posterior a que se entregue la documentación", dijo.

En la misma línea, el edil Parra expresó que la sesión se organizó de manera muy rápida y sin posibilidad de evaluar antecedentes exigidos. "Nos sentimos, de alguna manera, un poco presionados para poder pronunciamos ante un tema tan importante como este. Me parece muy bien que se haya elegido a la comuna de Quirihue para poder instalar de manera provisoria esta escuela. Pero también he tenido observaciones. Independiente que hoy estén las oportunidades acá, como concejales debemos ser responsables al momento de emitir una votación. (...) No estoy en oposición a la instalación de la Escuela, una iniciativa que valoro, que pueda significar un impulso para la comuna, pero considero justo y necesario contar con todos los antecedentes antes de poder emitir un pronunciamiento favorable".

#### "Se perdió una oportunidad"

La general inspectora María Teresa Araya, representante de Carabineros de Chile, expresó su pesar ante la votación. "Hoy no solo se perdió una sede de formación para futuros

carabineros; se perdió una oportunidad de poner a Quirihue en el mapa nacional, con todos los beneficios sociales, económicos y de seguridad que ello implica. Es un proyecto que no se ofrecía a cualquiera, y que traía consigo un sello institucional y de compromiso con el país".

El proyecto respondía a un plan estratégico de expansión y modernización de Carabineros de Chile, con el objetivo de descentralizar la formación y acercarla a las regiones, generando además un impacto directo en la percepción de seguridad de las comunidades.

#### El Carmen ofrece terreno

Tras la decisión quirihuana, el alcalde de El Carmen, Renán Cabezas, tomó la iniciativa este martes al ofrecer un terreno de 10,4 hectáreas para la futura Escuela de Formación de Carabineros de Chile. La propuesta surge como respuesta directa al rechazo que el Concejo Municipal de Quirihue emitió en la jornada de ayer, poniendo en riesgo el plan de descentralización de la formación policial en la región.

Ante esta negativa, El Carmen presentó una alternativa: un predio ubicado en el sector de Capilla Norte, colindante con la Escuela Básica y la posta local. Las 10,4 hectáreas ofrecidas cuentan con acceso vial, acceso a servicios básicos y las condiciones ideales para la construcción y el desarrollo de infraestructura policial.

"La seguridad para la comuna de El Carmen es muy importante, sobre todo el poder colaborar con nuestros Carabineros de Chile. A raíz de esta negativa desde Quirihue, nosotros tenemos a disposición poco más de 10 hectáreas para Carabineros, en el caso que puedan analizar la alternativa de instalar una Escuela de Formación. Es un terreno municipal que está a 20 kilómetros de la comuna de El Carmen, colinda con una posta, una escuela rural, con una muy buena ubicación y seguridad para poder emplazar este recinto", comentó el alcalde de El Carmen, Renán Cabezas.

El jefe comunal agregó que el ofrecimiento se realizará de forma formal a Carabineros de Chile, en caso de que "no avance lo de Quirihue, y que lo puedan manejar como alternativa".



Es lamentable que, por desconocimiento o falta de visión, se haya optado por rechazar algo tan valioso"

**EDUARDO REDLICH**  
 ALCALDE DE QUIRIHUE